



# CONSEJO MUNICIPAL

La circulación de perros sin bozal y la mejora del Servicio de incendios, fueron asuntos de atención preferente en la sesión de anteayer

## Carabineros

*Un instituto militar hay en España, que brilla y ha de brillar en lo porvenir como un sol de lealtad, como el astro que llevó en su emblema: el Cuerpo de Carabineros.*

*Los carabineros, oscuros, postergados, sin un mimo del Estado burgués que todo lo guardaba para los tricrómicos—su más firme elemento—sin un halago de la galería derechista y venal—que sólo juntaba sus miradas ante los cantores, los poetas y los «ciuites»—cumplían formal y calladamente su misión importante. Y cuando llegó la hora—la mala hora—de contrastar a la gente, la República no tuvo quebraderos de cabeza con el cuerpo de Carabineros. Se mantuvo—con rara unanimidad—fiel al régimen y a su Gobierno legítimo.*

*Su nombre ha pasado a ser símbolo de lealtad, su uniforme honor del militar que lo viste, y su insignia, premio ambicionado por el patriota, que de militante espontáneo se transformó en soldado animoso y rígido, del Ejército republicano español.*

*Mucho debe España a estas fuerzas de hombres maduros, que en la carta de fidelidad a su juramento, pusieron la vida y el pan de sus familias. Albacete les debe más, Albacete, la ciudad dos veces fiel, una por su lealtad primera y otra por haber sabido recobrar y dar sus energías todas a la guerra) debe como madre gratitud por haber recibido al Instituto de Carabineros.*

*Cuando sellaron de su regazo los hijos mejores, para llevar su nombre—rojo de gloria— a las vestidas del Guadarrama, a las crestas del Jarama, a las calles de Pozuelo de Alarcón y a tantos frentes más, lloró alegre el desamparo de aquellos chiquillos ilusionados, que formaban los batallones heroicos «23 de Julio».*

*El Gobierno pagó el esfuerzo de la muchachada, y, hoy, aquellos milicianos son los carabineros de la 3.ª Brigada, que, con José María Galán a la cabeza, tantas veces han llenado las líneas de felicitación de las sobrios órdenes del día que dicta Michu, el laureado.*

*Y Albacete tiene que pagar con un día de gozo y de abrazo, que el Cuerpo de Carabineros haya acordado, con orgullo y con amor, aquellos de sus hijos mejores, que, paréntesis se le fueron del habla, un día volverán honrados, con un día de lealtad y de heroísmo a un mimbo de la Patria.*

Mientras nuestra Patria anda por los estrechos costados, los ministros británicos hacen el "record" de la No Intervención, abandonándose al indolente discurrir de las aureas occidentales en las plazas de la patria, ¡¡¡!!!

El pasado lunes, celebró sesión el Consejo municipal, bajo la presidencia del primer teniente Alcalde Regidor, y con asistencia de los consejeros Vaquero, García Delgado, Laorden, Yeste, Martínez Toboso, García (Salustiano), Cuesta, Gómez (Salvador) Villora, López (Enrique), Portero, Villanueva, Olmos, Blázquez, Molhu, Ayala, López (Ramón) y Llorea.

Se aprueba el acta de la sesión anterior y se pasa al

## Orden del día

—Varias cuentas. Se aprueban.  
—Instancia de Olegario Chinchilla, solicitando licencia para instalar un puesto en el Paseo de la Feria, para la venta de patatas fritas. Concedida.

—Instancia de Juan Soriano García, solicitando licencia para la venta de navajas en el kiosco de su propiedad sito en la Plaza de la Estación. Se le concede de acuerdo con el informe de la Comisión.

—Escrito de Jorge Pereira Nascimento, solicitando la concesión del Salón LimpiaBotas de la plaza del Altozano, para instalar un bar. Se desestima. Propone la Comisión se instale en su lugar una biblioteca y así se acuerda.

—Instancia del Sindicato Unico de Espectáculos públicos, solicitando licencia para la apertura de cuatro huecos en un solar cercado. Se autoriza.

—Propuesta del consejero Juan Díez, sobre incautación de la fianza que tiene constituida el anterior Recaudador municipal César González.

VILLORA indica que la incautación ha de ser definitiva y no provisional y LAORDEN estima tras de lamentar que el asunto no se haya llevado a la comisión de Hacienda, que debe pasar a ésta para recoger la sugerencia de Villora y solicitar del Estado, que es quien se ha hecho cargo de esos bienes, que ceda al Municipio la fianza de que se trata. Así se acuerda, después de una aclaración de Villora en el sentido de que Díez con su propuesta no ha pretendido actuar a espaldas de la Comisión sino aligerar trámites.

—Instancias de varios vecinos de las calles de Octavio Cuartero, Travesía del Doctor Ferrán y Pérez Pardo, sobre tendido de una nueva línea de aguas potables. Se acuerda

emprender las obras rápidamente de acuerdo con los informes emitidos pasando a la Comisión de Hacienda a los efectos procedentes.

—Instancia de Julia Rodenas Pinedo, sobre prolongación de la red de aguas potables. Se accede a condición de que la interesada haga las obras por su cuenta.

—Moción de la Alcaldía presidencial, sobre rehabilitación de impuestos y tasas municipales, con arreglo al decreto de 15 de Julio del corriente año, interesando que la Comisión de Hacienda haga el estudio precedente, sobre aplicación de tales impuestos. Se aprueba.

—Instancia de Joaquín Valenciano López y Antonio Fuentes, solicitando licencia para la instalación de puestos de melones en el mercado de la Plaza Mayor. Concedida.

—Instancia de los funcionarios administrativos Antonio Sánchez y Francisco Valiente, solicitando la excedencia forzosa y el abono de sus haberes mientras permanezcan prestando su servicio militar. Se concede de la excedencia pero sin percibo de haberes, de acuerdo con el informe de la Comisión.

—Instancia de Leocricio Ballester, solicitando se le reserve su plaza de profesor de la Banda de música, mientras permanezcan prestando servicio en el ejército. Se le concede.

## Ruegos y preguntas

LAORDEN informa de la multa de 250 pesetas que impuso a un comerciante por infracción cometida en la venta con arreglo a las cartillas de aprovisionamiento. El Consejo se muestra conforme y le estimula para que actúe en este sentido con toda energía a fin de evitar abusos.

CUESTA, interesa se autorice a que los coches de recreo instalados frente a la estación puedan trasladarse al Parque en vez de a la Feria.

Se entabla debate sobre esta cuestión, que queda resuelta a propuesta de la Presidencia en el sentido que de conformidad con el acuerdo ya tomado en el Consejo se instale el recreo en el Paseo de la Feria y si al terminar la temporada de verano solicitan los interesados su traslado al Parque se resolverá lo que proceda.

A propuesta de López (Enrique) tratase, seguidamente, de la circulación de perros sin bozal, constituyendo el hecho un grave problema

sanitario, haciendo constar la Presidencia que pasará el asunto a la Comisión de policía urbana para que con toda urgencia dicte las medidas convenientes.

Villora, pide autorización para que por la Comisión correspondiente se adquirieran 300 metros de manga, que son de urgente necesidad, para el parque de bomberos.

Vaquero con tal motivo se ocupa del servicio de incendios, entablandose discusión que la Presidencia resume, ofreciendo recabar de la Comisión correspondiente que traiga lo antes posible un estudio y proyecto con soluciones concretas tanto por lo que se refiere al personal como al material, para lograr que este servicio reúna las necesarias garantías para el vecindario.

Y sin más asuntos de que tratar levantó la sesión.

## Junta Liquidadora de Milicias

Todos los Jefes, Oficiales y Sargentos, procedentes de las disueltas Milicias, y que en la actualidad se hallen por cualquier pretexto (herida, enfermedad, exceso de plantilla, etcétera), no encuadrados en la Plantilla normal de una Unidad administrativa del Ejército, deben efectuar su presentación para regularizar su situación en la Junta Liquidadora de Milicias, Plaza Roja, 23, o Ramón y Cajal, 5, Madrid, advirtiéndole a los que no lo hicieren, que pasado el 31 de agosto, perderán todo derecho y prerrogativas inherentes a los empleos que hayan podido ostentar en las disueltas Milicias, en cualquier momento de la actual campaña.

Los que en razón de su residencia no puedan desplazarse a Madrid o Valencia, enviarán su nombre y domicilio actual a la Junta Liquidadora de Milicias (Plaza Roja, 23, Valencia), que les remitirá un formulario de declaración.

## HÉROES DE LA ENSEÑANZA

Inspección del Centro del Comisariado General de Guerra

«Los trabajadores de la enseñanza vibraron al unísono de los demás trabajadores...» ha dicho José Gómez Gayoso, Secretario de la Inspección del Centro del Comisariado General de Guerra

Cuando hace escasamente una semana acompañábamos por última vez a uno de los Jefes más queridos de nuestro Ejército, a un hombre salido de las filas de Trabajadores de la Enseñanza, forjado al lado de otro gran jefe, Lister; cuando despedíamos al Comandante PALANCO, jefe de un Batallón de la gloriosa división que manda LISTER, caído gloriosamente en los combates de Brunete, recordábamos con sentimiento profundo a los centenares de maestros que cara a cara al enemigo habían ofrecido su vida por la libertad del pueblo español.

Días trágicos de noviembre, cuando la firmeza, la voluntad férrea de unos hombres que antes de entregar nuestra capital preferían morir entre sus ruinas, dió a nuestro Ejército un Batallón de Milicias que para gloria y honor había de llevar el nombre de aquel gran luchador de la causa antifascista: «El Batallón Félix Bárcena».

Usara, Villaverde, Carabanchel han visto el heroísmo de este puñado de hombres que en su vida habían empuñado otra arma que la que les era común: Su cultura, su inteligencia puesta al servicio del pueblo. Pero cuando Madrid lo necesitó, cuando el invasor extranjero se acercó a las puertas de nuestra querida capital, los Trabajadores de la Enseñanza vibraron al unísono de los demás trabajadores, empuñaron un fusil y con su heroísmo consiguieron que los mismos fascistas bautizaran con el nombre de «cementerio del Moro», el barrio de Usara que el Batallón Félix Bárcena defendió durante varios meses.

Fue en el fragor de los días de la epopéyica defensa de Madrid cuando empezó a cimentarse nuestro Ejército Popular. Milicias heroicas, el mostro de grupos de distintas tendencias y regiones fueron fundiéndose hasta formar nuestro Ejército actual.

El Comité de Ayuda a Euzkadí, de La Roda envía palabras de aliento al Presidente Aguirre a las que éste contesta

Secretario Comité de ayuda a Euzkadí de la Roda a Presidente de Gobierno de Euzkadí, Barcelona.

«Nombre este pueblo reciba fraternal abrazo para lúdimito pueblo eduzkaro y nuestra convicción de que heroicos gudaris honrarán invictos antepasados, entrando muy pronto triunfalmente Irán. Solicitamos instalación ésta colonia niños vascos. Prometemos locales e humejorables cuidados ¡GORA EUZKADI! ¡VIVA LA REPUBLICA! ¡¡Aurrera euzkotarrak! ¡¡Aurrera betill! Por «Comité de Ayuda a Euzkadí de la Roda (Albacete) Luis de Diego, secretario».

## PRESIDENTE EUZKADI A LUIS DIEGO COMITE AYUDA LA RODA.

«Agradezco telegrama levanta ánimos vascos confianza futura victoria República para la que no hemos escatimado esfuerzo. Pasó ofrecimiento colonia niños estimándolo todo su valor. Saludele, José Antonio de Aguirre Presidente de Euzkadí».

A consecuencia de la explosión de una bomba en el cuartel de San Roque, ventiséis personas condenadas a muerte por los rebeldes

GIBRALTAR. — Comunican de San Roque que han sido efectuadas numerosas detenciones a consecuencia de la explosión de una bomba en un cuartel de dicha localidad. Ha resultado heridos un técnico alemán y catorce soldados.

Las autoridades rebeldes guardan gran reserva en cuanto a las causas de la explosión, pero parece evidente que se trata de un acto de sabotaje.

El tribunal militar se ha reunido en la tarde del 28 para firmar la condena a muerte de ventiséis personas que habían sido detenidas con el pretexto de hacer averiguaciones.

## AGRUPACION SOCIALISTA CONVOCATORIA

Por la presente se cita a todos los camaradas pertenecientes a esta Agrupación Socialista, a Junta General extraordinaria que se celebrará en el Salón de Actos de la Casa del Pueblo, el miércoles 4 de Agosto a las nueve treinta de la noche en primera convocatoria y diez en segunda con el siguiente:

### ORDEN DEL DIA

- Lectura y aprobación del acta anterior.
- Lectura y aprobación de cuentas.
- Altas y bajas.
- Actividad sindical.
- Mostrar sobre la circular núm. 95 de la Federación provincial.
- Creación de los afiliados que tienen cargos representativos.

Albacete 31 de Julio de 1937.

El Secretario, Juan Laorden.

NOTA.—Se ruega a todos los afiliados se pasen por esta Secretaría a las 9 de la noche para poder firmar nuestra lista.